
令和７年第３回伊丹市議会（定例会）

令和７年６月６日通告

発言順位 議員名 発言予定日 発言予定時間

１ 前田伸一郎 ６月１１日（水） １０時００分～１０時５０分

２ 大津留　求 〃 １０時５０分～１１時４０分

３ 大江ひろと 〃 １３時００分～１３時５０分

４ 加柴　扶美 〃 １３時５０分～１４時４０分

５ 岸田真佐人 〃 １５時１０分～１６時００分

６ 竹村　和人 〃 １６時００分～１６時５０分

７ 花田康次郞 ６月１２日（木） １０時００分～１０時５０分

８ 新内　善雄 〃 １０時５０分～１１時４０分

９ 北原　速男 〃 １３時００分～１３時５０分

１０ 鈴木　隆広 〃 １３時５０分～１４時４０分

１１ 原　　直輝 〃 １５時１０分～１６時００分

１２ 高塚　伴子 〃 １６時００分～１６時５０分

１３ 篠原　光宏 ６月１３日（金） １０時００分～１０時５０分

１４ 泊　　照彦 〃 １０時５０分～１１時４０分

１５ 森　華奈子 〃 １３時００分～１３時５０分

１６ 土井　秀勝 〃 １３時５０分～１４時４０分

個人質問発言通告者順位表

※議事の都合により、発言日時が変更となることがありますのでご注意ください。



発 言 通 告 書           

 

（ 質 問 ）                      

発 言 の 要 旨                

 

１、介護従事者の人材確保・継続支援について 

・訪問介護事業所への支援事業の取組 

 ・介護現場でのカスハラ及び虐待行為疑い発生時の介護従事者の対応と 

報告体制 

 

２、Well-beingを高める取組について 

 ・自己肯定感を育む取組等を支援する「学校力アップ事業」の今後の展望 

 ・睡眠を中心とした生活習慣の改善及び睡眠教育への取組 

 

３、学習 eポータルの「心の健康観察」について 

 ・効果検証での現場からの意見・要望や課題 

 ・今後の導入に向けての検証事項や課題 

 

 

方  式   ■ 総括方式   □ 一問一答方式 

答弁を求める者 市長、教育長、担当部長 

上記のとおり通告します。 

令和 7年 6月 5日 

伊丹市議会議長  加藤 光博 様 

                      伊丹市議会議員 前田 伸一郎 



発言通告書           

 

（ 質 問 ）                                       

発 言 の 要 旨                

 

    １、市長の考える「公共サービス」「行政運営」とは 

所信表明に登場するパワーワード（稼ぐ市役所、成果報酬型退職金）。 

その視点から、市長の見解を伺う 

  

   

     ２、大阪国際空港に対する本市の基本姿勢 

＊騒音公害を含めた歴史的経緯 

＊運用に関する規制 

＊環境基準の現状 

 

 

 

方  式 □総括方式     ■一問一答方式 

答弁を求める者 市長、教育長、関係部長など 

上記のとおり通告します。 

２０２５年６月６日 

伊丹市議会議長  加藤 光博 様 

                      伊丹市議会議員  おおつる 求 



発 言 通 告 書           

（ 質 問 ）                      

発 言 の 要 旨                

１．【バスケットボールの指導者による強制わいせつ事件により明らかになった 

課題に対する、その後の、学校園・教育委員会の対応について】 

１）その後、新たに対象者を拡げて詳細な聞き取りを行っていない理由   

２）「子どもに対する性暴力」に関する、以前からの通知と今回の通知との相違点 

３）今回の通知だけで、この課題の解決に対応できるのかについての見解 

４）中学校部活動を地域クラブ活動に移行することを見据えて、学校教育外で 

子どもを性暴力から守るための学校園・教育委員会の対応 

 

2．【「市民の声」の見える化について】 

１）「市民の声」の見える化 

２)「市民の声」に対する対応状況の検証として「監査的な視点」の導入 

3)職員に対する苦情への取扱い 

 

３．【カスタマーハラスメントについて】 

１）職員を対象とした「カスタマーハラスメント指針等」の策定 

以上 

 

方  式   ■ 総括方式   □ 一問一答方式 

答弁を求める者 市長、副市長、教育長、事業管理者、関係部長 

上記のとおり通告します。 

令和７年６月６日 

伊丹市議会議長   加藤 光博 様 

                      伊丹市議会議員  大江 ひろと 



発 言 通 告 書           

 

（ 質 問 ）                     

発 言 の 要 旨                

１．国民健康保険税の市民負担軽減を 

① 県下統一となる際の保険税の平均増加額 

② 国保税引き上げについての今後のスケジュールと対応 

③ 伊丹市独自の減免制度を 

 

２．年度途中の保育所入所と保育士配置 

① 年度途中の保育所入所について 

② 国の保育士配置基準改定後の伊丹市の状況 

③ 保育士の離職と対策について 

 

３．近畿中央病院の診療休止について 

① 近畿中央病院の利用者と地域住民への説明 

② 職員の処遇対応と伊丹市の支援 

③ 近畿中央病院診療休止後の医療施設誘致 

 

方  式 ■  総括方式   □  一問一答方式 

答弁を求める者 市長、教育長、事業管理者、関係部長 

上記のとおり通告します。 

２０２５年 ６ 月 ６ 日 

伊丹市議会議長  加藤 光博 様             

 伊丹市議会議員 加柴 扶美 



発 言 通 告 書           

（ 質 問 ）                      

発 言 の 要 旨                

１、 市立学校のトイレについて 

教職員と児童生徒の清掃だけでは清潔さの維持が難しい。定期

的な業者清掃が必要だと思うが当局の見解を伺う。 

 

２、 不登校対策支援員の勤務について 

（１）伊丹市における近年の不登校児童生徒出現率の推移を伺う。 

（２）昨年度に比べ、不登校対策支援員の勤務時間にどのような改

善がなされたか伺う。 

 

３、 高架下スペースの公園化について 

雨の日や日差しの強い日は、公園で子どもと遊ぶのが難しい。

新幹線や中国道の高架下に大きめの遊具を備えた公園を増やせ

ないか見解を伺う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

方  式 総括方式    

答弁を求める者 市長、教育長、関係部長 

上記のとおり通告します。 

2025年 6月 6日 

伊丹市議会議長  加藤 光博  様 

                      伊丹市議会議員  岸田 真佐人 



発 言 通 告 書           

 

（ 質 問 ）                      

発 言 の 要 旨                

１、消費生活センターについて 

～ 生活防衛の最前線の砦を守るために ～ 

（１）消費者行政の基盤強化 

（２）相談員の確保と育成 

（３）巧妙化する消費者被害への対応強化 

 

2、空き家の発生予防対策について 

～ 次世代につなぐため先手を打て！ ～ 

（1）空き家にさせない「発生抑制」について 

・住まいの終活 

・住まいの終活支援(啓発、広報強化、相談窓口設置) 

・早期売却を後押しする制度 

（２）空き家にさせない「利活用促進」について 

・住み替えや住宅活用の支援 

 

方  式   ■ 総括方式   □ 一問一答方式 

答弁を求める者 市長・関係部長 

上記のとおり通告します。 

令和 7 年 6 月 6 日 

伊丹市議会議長  加藤 光博 様 

                        伊丹市議会議員 竹村 和人 

 



発 言 通 告 書           

 

（ 質 問 ）                      

発 言 の 要 旨                

 

3、介護離職防止に向けた取組について 

～ 介護離職ゼロ社会へ！仕事との両立を支える取組を ～ 

（１）介護離職防止に向けた市内企業への支援策 

（２）市職員に対する介護支援の整備 

（３）市としての広報・周知活動の強化 

   

 

   

 

 

 

 

 

 

方  式   ■ 総括方式   □ 一問一答方式 

答弁を求める者 市長・関係部長 

上記のとおり通告します。 

令和 7 年 6 月 6 日 

伊丹市議会議長  加藤 光博 様 

                        伊丹市議会議員 竹村 和人 

 



発 言 通 告 書           

 

（ 質 問 ）                      

発 言 の 要 旨                

１．自衛隊との連携、協力等について 

⑴ 防災・危機管理職員としての退職自衛官の採用・配置について 

⑵ 募集対象者に関する情報照会への対応について 

 

２．教育について 

⑴ 伊丹市在日外国人就学補助事業について 

⑵ 伊丹朝鮮初級学校に貸し出している土地について 

⑶ 市長の公約、習い事バウチャーについて 

 

３．男女共同参画事業について 

⑴ 男女共同参画センターについて 

⑵ 市長の公約、女性相談窓口の強化について 

⑶ 行政評価について 

 

 

方  式  □総括方式  ■一問一答方式 

答弁を求める者 市長、教育長、担当部長 

上記のとおり通告します。 

令和 ７年 ６月 ６日 

伊丹市議会議長  加藤 光博 様 

                      伊丹市議会議員  花田 康次郞 



発 言 通 告 書           

 

（ 質 問 ） 

発 言 の 要 旨                

１．本市におけるＤＸ推進事業について 

 （１）デジタルツールを利用した事務作業への取り組み状況 

 （２）市民サービス向けツールの種類とそれぞれの利用状況 

 （３）デジタルインフラ整備 

 

 

２．自転車事故防止策について 

 （１）本市における自転車事故発生状況 

 （２）２０２６年４月新制度施行予定に向けての取り組み状況 

 

 

 

 

 

 

方  式   □ 総括方式   ■ 一問一答方式 

答弁を求める者 市長、副市長、事業管理者、各担当部長等 

上記のとおり通告します。 

令和 ７年 ６月 ５日 

伊丹市議会議長 加藤 光博 様 

                      伊丹市議会議員  新内 善雄 



発 言 通 告 書           

 

（ 質 問 ）                      

発 言 の 要 旨                

１．こども食堂の地域の居場所としての役割と地域交流支援の強化について 

（１）こども食堂を「地域の居場所」と捉えた支援の在り方 

（２）「居場所」機能を高めるための運営環境の整備 

（３）地域の多様な主体と連携した交流促進と支援体制づくり 

 

２．南海トラフ巨大地震に備え感震ブレーカーの設置促進と補助制度の導入について 

（１）本市に於ける感震ブレーカーの普及啓発の現状と課題 

（２）感震ブレーカーの有効性及び本市における設置状況についての認識 

（３）高齢者や避難行動要支援者、並びに新築住宅を対象とした感震ブレーカーの 

設置費用に対する補助制度の導入 

 

３．阪急武庫川新駅整備に伴う本市への影響と今後の対応について

 

（１）交通アクセスと市民生活への影響 

（２）自治体連携と今後の対応 

 

方  式   ■ 総括方式   □ 一問一答方式 

答弁を求める者 担当部長等

 

上記のとおり通告します。 

令和７年６月５日 

伊丹市議会議長   加藤 光博 様 

伊丹市議会議員  北原 速男 



  発 言 通 告 書           

（ 質 問 ）                      

発 言 の 要 旨                

１．子育て・教育 

・中学校給食の現況確認 

・保育園の 0-2歳児の第二子以降の無償化 

・部活動の地域移行 

２．統合新病院への交通手段 

・近畿中央病院方面から統合新病院方面へ向かうルートの確保 

３．伊丹市の商業活性化 

・伊丹市内の景気状況 

４．伊丹空港の利便性確保 

５．市バスの運用 

・路線等の運用状況と、新たな移動サービスにおける調査研究の進捗状況 

6．オンデマンドバス 

・１～5の答弁を受けて、オンデマンドバスの今後の運用について伺う 

方  式   □ 総括方式   ☑ 一問一答方式 

答弁を求める者 市長、教育長、事業管理者、関係部長等 

上記のとおり通告します。 

 令和７年６月６日 

伊丹市議会議長 加藤 光博 様 

                      伊丹市議会議員  鈴木 隆広 



発 言 通 告 書           

（ 質 問 ）                      

発 言 の 要 旨                

１.地域活力の創出 

・地域活性化について 

・情報発信の強化について 

 

 

２.デジタル時代の安心と尊厳を守るまちづくり 

・高齢者が安心して過ごせる見守り体制について 

・リテラシー教育と啓発について 

・ネットハラスメントについて 

 

 

３.子育て世代が選ぶまち伊丹へ ～保育と食の安心体制づくり～ 

・保育現場における環境整備について 

・食の安全・安心について 

 

方  式   ■ 総括方式   □ 一問一答方式 

答弁を求める者 市長、事業管理者及び関係部長 

上記のとおり通告します。 

 令和 7年  6月  5日 

伊丹市議会議長    加藤 光博   様 

                      伊丹市議会議員  原 直輝 



発 言 通 告 書           

（ 質 問 ）                      

発 言 の 要 旨                

１．議案第 40号 令和 7年度一般会計補正予算（第１号） 

① 歳出第２款総務費 HRアドバイザリー委託料 

② 歳出第９款消防費 救急安心センターひょうご事業負担金 

③ 市長公約の実現に予備費を充当しなかった理由 

 

２．伊丹シティホテルについて 

 ① 伊丹シティホテルの北側市有地 

 ② 測量地の売却 

 ③ 出資 2億 5千万円と分配金 8,103,634円の差をどう考えるか 

 ④ 賑わい創出のためのホテルの必要性 

 

３．労働組合について 

 ① 伊丹市職員の労働組合の組織率 

 ② 組合活動における組合休暇 

 ③ 組合不祥事への市の関与 

方  式 □ 総括方式   ■ 一問一答方式 

答弁を求める者 市長・教育長・事業管理者・担当部長 

上記のとおり通告します。 

令和 ７ 年 ６ 月 ６ 日 

伊丹市議会議長 加藤 光博 様 

                                  伊丹市議会議員 高塚 伴子 



発 言 通 告 書           

 

（ 質 問 ）                      

発 言 の 要 旨                

１，＃７１１９に参画するにあたって、現行の電話での救急相談体制はどうなるの 

   か 

 

２，長引く物価高騰に苦しむ生活困窮者に対する食料支援 

 

３，英語力アップに向けた取組 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

方  式   ■ 総括方式   □ 一問一答方式 

答弁を求める者 関係部長 

上記のとおり通告します。 

令和７年６月６日 

伊丹市議会議長  加藤 光博 様 

                      伊丹市議会議員 篠原 光宏 



発 言 通 告 書           

 

（ 質 問 ）                      

発 言 の 要 旨                

１．『課長・主幹級の管理職手当の見直しを図るべきでは』 

キャリア官僚らの給与については、大企業並みの賃金改定を検討されているが改定されれ 

ば、自治体職員も準じて、職種によって 2,000名規模の民間大企業並みの給与支給が必要 

と思える。今年度は、給与改定を推計して予算編成されたと言いますが、当初予算に関す 

る一般職が１万 5～6千円の人事院勧告での支給、課長・主幹級で 2～3千円の昨年度昇給 

だと聞いたが、重責が係る職務であるのに伊丹市単独で職責給として支給出来ないのか。 

２．『令和 7年、今年度春闘結果から見えてくる税収入の見通しと賃上げ格差の課題』  

 伊丹市においては中小・零細企業が多い。苦しい経営の中小企業と、そこで勤務する従業 

員への支援策について伺う。 

３．『伊丹市役所職員管理職級の階級の在り方と本来の職務内容の遂行とは』 

 本来の職員管理職級の在り方と職務遂行能力にどういった職級格差が有って、伊丹市の階 

級付けが行われているのか。 

４．『伊丹市役所として優秀な人材を職員として確保する手立てとは』 

優秀な人材を求めるのは、民間だけとは限らず自治体も有能な人材確保に奔走すべきであ 

る。奨学金を市が代わって返済する制度を確立するなど、優秀な人材を確保するための方策 

を伺いたい。 

方  式   ■ 総括方式   □ 一問一答方式 

答弁を求める者 中田市長、坂本副市長、太田教育長、各事業管理者、各部長 

上記のとおり通告します。 

令和 7年 6月 6日 

伊丹市議会議長  加藤 光博 様  

伊丹市議会議員  泊 照彦 



発 言 通 告 書           

 

（ 質 問 ）                      

発 言 の 要 旨                

５．『市営墓地の管理状況や無縁墓対策として設営された合葬式墓地の利用状況、火葬後の 

残骨灰の取り扱い状況は？』 

 伊丹市各地域の市営墓地での管理に不都合はないのか、無縁墓は発生していないのか。 

 金歯やネックレス等装飾品を身に付けたままご遺体を納棺する風習があるが、これら装飾 

品については、自治体が収入とするもの、委託業者の収入とするもの、あるいは、遺族に引 

き渡すものと全国各地で対応が分かれていると聞く。伊丹市はどの様に対応されているの 

か。又、ご遺体によっては、ペースメーカーや S-ICDと言った医療用器具が埋め込まれて 

いるケースがあり、焼却炉を傷つけないために、器具を取り外すとあるが、実際に行われて 

いるのかどうか、伺いたい。 

６．『伊丹小学校のトイレは誰が掃除に責任を持って管理しているのですか』 

教師にとっては、トイレ清掃の指導は公務外となるのか、清掃作業を児童に実施させる場 

合には、より丁寧に、それぞれの清掃用具の取扱いについて十分な説明をしてやって見せて、 

児童に実践をさせ、清掃絵図入り指導書を掲示し何度も反復するぐらいの指導が必要では。 

７．『アルゼンチン蟻の発生と増殖を防除する手立てをどう考えるのか』 

アルゼンチン蟻の発生した事由なり、どういった分析をされているのか、更には、アルゼ 

ンチン蟻の生息と生態をどう把握されているのか、防除等の対策をどう立案されようとして 

方  式   ■ 総括方式   □ 一問一答方式 

答弁を求める者 中田市長、坂本副市長、太田教育長、各事業管理者、各部長 

上記のとおり通告します。 

令和 7年 6月 6日 

伊丹市議会議長  加藤 光博 様  

伊丹市議会議員  泊 照彦 



発 言 通 告 書           

 

（ 質 問 ）                      

発 言 の 要 旨                

いるのか、伺いたい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

方  式   ■ 総括方式   □ 一問一答方式 

答弁を求める者 中田市長、坂本副市長、太田教育長、各事業管理者、各部長 

上記のとおり通告します。 

令和 7年 6月 6日 

伊丹市議会議長  加藤 光博 様  

伊丹市議会議員  泊 照彦 



発 言 通 告 書           

 

（ 質 問 ）                      

発 言 の 要 旨                

１．学校施設の安全管理及び修繕計画について 

・学校施設・設備の定期点検や日常点検の取組 

・優先的に取り組まれている改修や整備の方針と現状 

・避難所としての学校施設の現状と今後の整備方針 

 

２．認知症施策と支援体制について 

・認知症認定者数の推移と、認知症認定者と介護者への支援体制 

・認知症の早期発見と診断の促進 

・MCIスクリーニング検査 

・認知症認定者が受けられる障害福祉制度上の支援 

 

３．多死社会における斎場の火葬運営計画について 

 ・斎場の運営・整備状況 

 ・冬場の火葬待ち対応 

 ・火葬場予約システムの導入検討 

方  式   ☑ 総括方式   □ 一問一答方式 

答弁を求める者 市長・副市長・教育長・関係部長 

上記のとおり通告します。 

  令和７年 ６月 ６日 

伊丹市議会議長 加藤 光博 様 

                    伊丹市議会議員  森 華奈子 



発 言 通 告 書           

 

（ 質 問 ） 

発 言 の 要 旨                

１．HR戦略推進事業に関する件 

① 着目した理由について 

② 実施内容について 

③ CHRO補佐官の人物像について 

④ 期待する効果について 

 

 

 

２．公教育の再生に向けた校務 DXに関する件 

① これまでの取り組みについて 

② 今後の展望について 

 

 

 

 

方  式   ■ 総括方式   □ 一問一答方式 

答弁を求める者 市長 担当部長 

上記のとおり通告します。 

令和７年 ６月 ５日 

伊丹市議会議長 加藤 光博 様 

              伊丹市議会議員 土井 秀勝 
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